

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'00 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fife, 51-Park Row.—Berlin, Rudolf Masse, Jerusalem-Strasse, 43-49.—La correspondencia al administrador.



EL SENOR

D. Mariano Sanz Zabala

FALLECIO EL DÍA 28 DE FEBRERO DE 1914

A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

El partido Conservador de Cartagena, deseando rendir un tributo de estimación y respeto á la memoria del que fué su insigne amigo ha dispuesto la celebración de una **HORA SANTA** en sufragio de su alma, que tendrá lugar el próximo sábado 7 del actual de 11 á 12 de la mañana en la Consagrada Iglesia de la Caridad, y se honra en invitar á dicho acto religioso á todos los amigos del ilustre finado.

Cartagena 5 Marzo 1914.

De telégrafos

Indudablemente, es Telégrafos una de las dependencias del Estado que más desarrollo han adquirido en España, por considerarlo siempre como indicador del progreso de un pueblo, le hemos prestado gran atención, y no dejaremos de ocuparnos de cuanto á él, atañe hasta que veamos sus necesidades cubiertas y las múltiples funciones de que su totalidad se compone perfectamente atendidas sin perdonar el detalle más insignificante, pues su naturaleza así lo requiere, por que todas sus partes desempeñan papel tan importante, que el descuido de una sola afecta tanto al conjunto, que inutiliza el esfuerzo dedicado á todo lo demás.

El impulso que en estos últimos tiempos ha tomado el servicio telegráfico es debido principalmente á su actual director general quien persuadido del conocimiento, que sobre cuanto se refiere al telégrafo en España poseen sus subordinados, solicita constantemente su consejo que, sumado á las iniciativas propias y fortalecido por la fe y perseverancia de todos, vemos convertirse en realidades ideas que en estas columnas han sido defendidas.

Sabemos que el Sr. Ortuño ha informado á S. M. el rey sobre la conveniencia para España del tendido de un cable de Barcelona á Génova, por que dicho conductor

daría curso á todos los telegramas cambiados entre España y el Este de Europa, economizándose tiempo y dinero y el dinero que por el paso por su territorio nos cobra hoy Francia, por esta nación le encargada de ser el canal de todos nuestros telegramas internacionales. Y ya que de este cable hablamos hemos de dar á conocer al público un hermoso rasgo de los telegrafistas que verdaderamente les retrata en su amor á España y á su Corporación.

Suponiendo los funcionarios de Telégrafos que acaso el tendido de este cable quedara relegado á una conveniencia y á un desecho por las dificultades que tal vez presentara la Hacienda, expusieron en sus periódicos profesionales la idea de que su coste fuera sufragado entre todos los telegrafistas mediante el descuento mensual de un día de haber hasta que hubiera capital suficiente que permitiera realizar tal propósito.

Todos los telegrafistas mostraron una adhesión tan unánime y un entusiasmo tan grande, que parece que el mejor elogio sea el simple relato del hecho.

Otra de las aspiraciones del Cuerpo de Telégrafos ha sido la rebaja de las tasas de los despachos, á cuya consecución han prestado sus actividades, por entender como nosotros, de gran beneficio para el público y para el Tesoro.

Ahora la necesidad mayor que se siente y, por lo tanto, de inaplazable

atención, es el aumento de personal. Varias veces hemos hablado de esto y no dudamos en insistir sobre lo mismo. Así lo reclama el conocimiento que tenemos de Telégrafos. Todo tiene un límite, y la voluntad de los telegrafistas por la mejor y más rápida salida de los telegramas suple mucho personal pero es insuficiente.

El trabajo que sobre ellos pesa es abrumador, y así lo confirma el número desproporcionado de bajas que la enfermedad y el agotamiento físico producen en el personal de toda España.

En Madrid hacen falta lo menos cien funcionarios más, y en el resto de la red es también de necesidad imperiosísima mucho más personal que el actual.

Confiamos en que el Sr. Ortuño, con quien tan satisfechos se muestran los telegrafistas por su interés para cuanto á sus subordinados afecta y que tanto ha hecho por el Telégrafo, en el poco tiempo que lleva al frente de dicho ramo, ha de estudiar el medio de recabar de la Hacienda con la brevedad posible la cantidad necesaria que permita dicho aumento de personal.

El Banco de España

Madrid 4-9 m.

Se ha celebrado junta general de accionistas del Banco, bajo la presidencia de Domínguez Pascual.

Se acordó dar paga y media á

todos los empleados y dejar 150.000 pesetas de socorros para 1914.

Destinar 600.000 pesetas para cubrir el déficit de la caja de pensiones de los empleados.

Boletín del Explorador

El jueves 5 del corriente y á las seis y media de su tarde, se verificó el examen de admisión y entrega de insignias, á los que han solicitado su ingreso en la Asociación, en los salones de la Sociedad Económica.

Acto seguido el cronista de Cartagena don Federico Casal dará una conferencia sobre el tema: «Importancia de Cartagena hasta el siglo XVII».

Como de costumbre asistirán todos los Exploradores.

Cartagena 3 de marzo de 1914.

Por orden del Comité.—El secretario interino.—Vicente Chiralt.

Al telegrama conque el secretario de este Comité dió cuenta al Rey del acto solemne celebrado el domingo último conmemorando la primera excursión, se ha dignado S. M. contestar con el siguiente despacho. «Mayordomo Palacio á comandante Trucharte. S. M. agradece los sentimientos que expresa en su amable telegrama».

†
IV ANIVERSARIO
del Señor
D. Antonio Uch y Foms
QUE FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DÍA 6 DE MARZO DE 1910
R. I. P.

La Hora Santa que se celebre en la capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia el día 6 del actual, de 10 á 11 de la mañana, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su viuda é hijos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á dicho acto religioso.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Cartagena, Madrid-Alcalá, Palma de Mallorca y Almería han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Estadística Sanitaria

Según el Boletín que publica la Dirección de los servicios de higiene y Sanidad, el número total de defunciones ocurridas, asciende á 189; de las cuales fueron 108 varones y 81 hembras; habiendo sido motivadas; 36 por causas infecto contagiosas, las tuberculosis pulmonares con 20; 18 por enfermedades localizadas en el aparato digestivo; 39 en el respiratorio, 20 en el circulatorio y 32 en el cerebro espinal; ascendiendo á 52 las defunciones ocurridas en la primera infancia ó sea de 0 á 4 años. Se han registrado, además, 12 nacidos muertos legítimos y 4 ilegítimos.

El total de nacimientos es de 276 de los cuales han sido legítimos 147 varones y 105 hembras, habiendo aumentado la población, durante el mes, en 87 almas.

Las enfermedades predominantes han sido las del aparato respiratorio, tanto las pneumonías, como